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Halterofilia Ha investigado, entre otros, el desvío de fondos para encubrir prácticas dopantes 

 

McLaren dará a conocer este jueves su informe sobre la 

corrupción en la halterofilia 

 
o EFE 

Ruslán Albegov en una 

imagen de archivo. MARCA. 

El canadiense Richard McLaren, que sacó a la luz el entramado de dopaje en Rusia por el 

que este país cumple una suspensión deportiva de cuatro años, hará público el próximo jueves 

un informe sobre supuestas irregularidades financieras y relacionadas con el dopaje en la 

Federación Internacional de Halterofilia (IWF). 

La propia IWF encargó al profesor McLaren una investigación tras la emisión de un reportaje 

en Alemania en el que se acusaba al presidente federativo, el húngaro Tamás Aján, de desvío 

de fondos, encubrimiento de prácticas dopantes y nepotismo, entre otras anomalías. 

Aján, hombre fuerte de la IWF durante más de 40 años, 24 de ellos como secretario general 

antes de acceder en el 2000 a la presidencia, se vio forzado el pasado 22 de enero a ceder la 

presidencia en funciones a la estadounidense Ursula Papandrea, ante la gravedad de las 

revelaciones de la televisión germana. 

La Ejecutiva encabezada por Papandrea tardó apenas una semana en encargar a McLaren una 

investigación independiente, cuyos resultados se darán a conocer este jueves. 

La Federación Internacional lleva años bajo sospechas 

Aján, que negó cualquier irregularidad, abandonó definitivamente su cargo el pasado 15 de 

abril, bajo el disfraz de una jubilación -tiene 81 años-. Ya en marzo había renunciado a su 

condición de miembro honorario del Comité Olímpico Internacional (COI), organismo al que 

perteneció entre 2000 y 2010. 



  
 

 

La presidenta en funciones de la IWF dijo que la intervención del profesor McLaren era una 

circunstancia "extraordinaria pero necesaria" para aclarar las supuestas irregularidades. 

Ursula Papandrea, de 50 años, fue campeona estadounidense de halterofilia, está considerada 

una de las mejores entrenadoras del mundo y ha llegado a la presidencia con la intención de 

conducir al organismo "en una nueva dirección". 

La IWF ya fue puesta bajo especial vigilancia por el COI en junio de 2017 por las decenas de 

casos de dopaje descubiertos entre sus deportistas. Solo el reanálisis de las muestras 

guardadas de los Juegos de Pekín 2008 y Londres 2012 destapó 61 nuevos positivos de 

levantadores, que fueron descalificados y perdieron las medallas que habían ganado. 

En octubre de 2017 la IWF suspendió a nueve países por casos reiterados de dopaje. Armenia, 

Azerbaiyán, Bielorrusia, China, Moldavia, Kazajistán, Rusia, Turquía y Ucrania no pudieron 

competir en los campeonatos del mundo del mes siguiente. Dos de ellos, China y Kazajistán, 

fueron los que más medallas ganaron en las pruebas de halterofilia de los Juegos de Río 2016, 

siete y seis respectivamente. 

El COI admitió luego que en los últimos años la Federación había hecho progresos 

significativos, por lo que ya no peligraba su condición de deporte olímpico. 

Al encargarse de la investigación de las irregularidades, el despacho de Richard McLaren abrió 

una línea protegida para confidentes que, por lo que ha trascendido, ha recibido 

informaciones significativas. 

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/06/02/5ed61a8822601d164b8b4670.html  

  

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/06/02/5ed61a8822601d164b8b4670.html
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El TAS dirá la última palabra sobre la exclusión de Rusia en 

noviembre 
POLIDEPORTIVO Apelación sobre la sanción de la Agencia Mundial Antidopaje 

 

El Tribunal de Arbitraje del Deporte (TAS) ha fijado del 2 al 5 de noviembre próximo la vista del 

recurso contra la exclusión durante cuatro años en las principales competiciones 

internacionales, incluidos los Juegos Olímpicos, de los deportistas rusos que recomendó en 

diciembre la Agencia Mundial Antidopaje (AMA). 

El TAS debía haberse pronunciado sobre este caso antes de la disputa de los Juegos de Tokio, 

pero la audiencia se fue retrasando en varias ocasiones debido a la pandemia del coronavirus, 

que también obligó al aplazamiento de los Juegos a 2021. 

La Agencia Mundial Antidopaje dictaminó que la Agencia Rusa Antidopaje (RUSADA) no 

cumplía con el código antidopaje y que había incluso encubierto casos de dopaje. Por ello 

recomendó a los principales organismos deportivos internacionales prohibir la participación de 

deportistas rusos, salvo los que tuvieran un expediente limpio, que lo podrían hacer como 

deportistas neutrales, de forma individual o por equipos. 

La RUSADA decidió apelar al Tribunal de Arbitraje del Deporte, y también fueron autorizados a 

personarse en el caso el Comité Olímpico Internacional, el Comité Ruso o la Federación 

Internacional de Hockey Hielo. Si el TAS confirmara la propuesta de la AMA, la exclusión sobre 

los deportistas rusos sería ya firme. 

https://www.marca.com/polideportivo/2020/06/02/5ed67c71ca474125548b45a5.html   

https://www.marca.com/polideportivo.html
https://www.marca.com/polideportivo/2020/06/02/5ed67c71ca474125548b45a5.html
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Jonathan Vaughters relata cómo fue su paso de ciclista dopado a 

director deportivo 
El exciclista estadounidense estrena "Billete de ida", un libro autobiográfico en el que repasa 

sus inicios y su confesión de dopaje antes de ser director deportivo. 

DOUG 

PENSINGER AFP 

El proceso de pasar de ladrón a policía tras una dolorosa decisión de confesar sus prácticas 

dopantes, es una de las historias que cuenta el exciclista estadounidense Jonathan Vaughters, 

actual director del Education First, en su libro autobiográfico "Billete de ida", que ya ha saltado 

al pelotón editorial. 

Vaughters, de 46 años, excompañero de Lance Armstrong en el US Postal, es uno de los 

personajes más influyentes en el ciclismo actual. Su decisión de confesar el dopaje propio y 

dentro de su equipo fue clave para el final del mito de su exilustre compañero americano. 

Aparte de dar su testimonio, convenció a otros compañeros para que hicieran lo mismo ante la 

USADA (Agencia Antidopaje de los EE. UU.). 

Bajo el título Billete de ida. Siete vidas sobre ruedas, el libro describe el viaje de Vaughters 

desde las categorías inferiores de su Estados Unidos natal, hasta cumplir su obsesivo sueño de 

llegar a lo más alto del ciclismo europeo, "al precio que fuera", pasando por su debut en el 

profesionalismo en España. 

Jonathan Vaughters se ha convertido en una de las personas más influyentes del ciclismo 

actual. Este exciclista, antiguo compañero de equipo de Lance Armstrong, llegó a batir el 

récord de la ascensión al Mont Ventoux cuando estaba en el equipo U.S. Postal. 

Tras fichar por el equipo francés Crédit Agricole, nunca volvió a rendir al mismo nivel y se 

retiró en silencio para volver al ciclismo como director deportivo. Progresó desde las 

categorías inferiores y su proyecto consiguió llegar al máximo nivel tras cambiar varias veces 

de patrocinador. Actualmente se encuentra en la categoría World Tour bajo el patrocinio de 

Education First. 



  
 

 

En "Billete de ida" explica cómo viajó por todo el país a bordo de la furgoneta de su padre, 

hasta cumplir su obsesivo sueño de llegar a lo más alto del ciclismo europeo, al precio que 

fuera, pasando por su debut en el profesionalismo en España, en el equipo Santa Clara. 

Escrito en colaboración con Jeremy Whittle, el que fuera corresponsal ciclista de The Times, 

ahora escribiendo para The Guardian, Vaughters revela el alivio que supuso para él abandonar 

el ciclismo profesional europeo cuando fueron desvaneciéndose sus ilusiones. 

Narra sus sufrimientos como corredor y los posteriores intentos de formar un equipo y dirigir a 

jóvenes talentos que le han llevado a conseguir grandes éxitos como mánager en pruebas 

como el Tour de Francia, Giro de Italia o la París-Roubaix. 

Vaughters reflexiona en este libro sobre el ciclismo y ofrece una mirada única sobre este 

deporte que todavía lucha, tras años de escándalos, por recuperar su credibilidad. 

A lo largo de sus memorias, Vaughters destapa sus experiencias más personales sobre este 

deporte que ha odiado y amado a partes iguales; ha tenido contacto directo con grandes 

nombres como Lance Armstrong, Pat McQuaid, Johan Bruyneel, Bradley Wiggins y Dave 

Brailsford, con los que tuvo sus más y sus menos y explica las razones. 

https://as.com/ciclismo/2020/06/03/mas_ciclismo/1591161726_029009.html  

https://as.com/ciclismo/2020/06/03/mas_ciclismo/1591161726_029009.html
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El juicio de apelación de Alberto Salazar será en noviembre 
• Salazar comparecerá junto al endocrinólogo Jeffrey Brown entre el 8 y el 16 de 

noviembre 

 

El juicio de apelación de Alberto Salazar será en noviembre (Wikipedia) 

MUNDODEPORTIVO.COM 

El Tribunal de Arbitraje del Deporte (TAS) ha anunciado que el juicio de apelación de Alberto 

Salazar para intentar anular su sanción de cuatro años por prácticas dopantes tendrá lugar en 

noviembre. Salazar, entrenador entre otros de Mo Farah, fue sancionado por la USADA en 

octubre por facilitar sustancias prohibidas desde su posición de entrenador jefe del Nike 

Oregon Project. 

Salazar comparecerá junto al endocrinólogo Jeffrey Brown entre el 8 y el 16 de 

noviembre. Brown ejerció el manejo de las variables físicas durante el programa de 

entrenamiento dirigido por Salazar y también recibió una sanción de cuatro años. 

A pesar de la sanción a Salazar, su corredor estrella, Mo Farah, nunca se ha visto salpicado por 

ninguna acusación ni ha dado positivo por dopaje. Farah ganó los 5000 y 10000 metros en los 

Juegos de Londres y de Río antes de romper su relación con Salazar en 2017. 

https://www.mundodeportivo.com/atletismo/20200603/481584102315/el-juicio-de-

apelacion-de-alberto-salazar-sera-en-noviembre.html  

  

https://www.mundodeportivo.com/atletismo/20200603/481584102315/el-juicio-de-apelacion-de-alberto-salazar-sera-en-noviembre.html
https://www.mundodeportivo.com/atletismo/20200603/481584102315/el-juicio-de-apelacion-de-alberto-salazar-sera-en-noviembre.html
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El pertiguista Cole Walsh estará seis meses sancionado por un 

positivo en cannabis 
El estadounidense de 24 años, 10º en la final de pértiga del Mundial de Doha, justifica la 

aparición de la sustancia por comer una barra de chocolate con THC para coger el sueño en el 

avión hasta Alemania y ve rebajada su sanción por hacer un curso formativo. 

Por EFE Y RUNNER'S WORLD 

 

KIRILL KUDRYAVTSEVGETTY IMAGES 

El pertiguista estadounidense Cole Walsh, de 23 años y décimo en el Mundial de Doha (Catar) 

el pasado mes de octubre y con una marca personal de 5,83m conseguida el pasado verano en 

Zúrich, fue suspendido seis meses, según informó la Agencia Americana Antidopaje (Usada), 

después de dar positivo con Tetradidrocannabinol (THC), el principal activo del cannabis, 

superando el límite de 180 nanogramos por mililitro. 

 

Walsh dio positivo el pasado 29 de enero en una reunión bajo techo en Cottbus (Alemania), 

donde terminó tercero detrás de su compatriota Sam Kendricks, doble campeón del mundo, y 

el belga Ben Broeders. El pertiguista estadounidense "completó un programa educativo sobre 

su uso de la marihuana y su período de suspensión (que comenzó el 29 de enero) se redujo en 

tres meses", dijo la Usada en un comunicado. 

Una barra de chocolate 

Walsh intentó justificarse en sus redes sociales. "Comí una barra de chocolate que contiene 

THC para ayudarme a dormir en un vuelo y nunca imaginé que habría suficiente THC en mi 

sistema para dar positivo. He crecido mucho como persona a partir de esta experiencia y 

estaré más centrado que nunca en ser el mejor saltador de pértiga que pueda ser cuando 

regrese a la competición", apuntó. 

This content is imported from {embed-name}. You may be able to find the same content in 

another format, or you may be able to find more information, at their web site. 



  
 

 

El control de Walsh lo realizó la agencia alemana antidopaje en Cottbus y se lo comunicó a la 

de Estados Unidos, por lo que la sanción comienza ese día y se alargará hasta finales de julio, lo 

que provocará que el saltador pierda todos los resultados, puntos para el ranking y premios 

económicos conseguidos desde esa reunión de Cottbus. Walsh compitió en otras siete pruebas 

posteriores este invierno en Alemania, Francia, Estados Unidos y Polonia con un 3º puesto 

como mejor resultado. 

El cannabis es una sustancia habitual en la lista de productos prohibidos. En España, el caso 

más sonado fue el del gimnasta Gervasio Deferr, que por un porro estuvo tres meses 

sancionado y perdió una plata mundial en 2002, entre sus dos oros olímpicos en la modalidad 

de salto de Sidney 2000 y Atenas 2004. El código antidopaje de la Agencia Mundial Antidopaje 

de 2020 explica que los canabinoides naturales y sintéticos están prohibidos, "incluyendo 

cualquier preparación de cannabis o cualquier canabinoide sintético que imita los efectos del 

THC", que es la sustancia psicoactiva. El canabidiol (CBD), sin embargo, no es psicoactivo y no 

está prohibido, aunque la AMA advierte de que "los atletas deben ser conscientes de que 

algunos productos de CBD extraídos de plantas de cannabis también pueden contener TCH, lo 

cual podría resultar positivo en un control de dopaje". 

https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a32740123/cole-walsh-positivo-

cannabis-sustancia-dopante/  

  

https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a32740123/cole-walsh-positivo-cannabis-sustancia-dopante/
https://www.runnersworld.com/es/noticias-running/a32740123/cole-walsh-positivo-cannabis-sustancia-dopante/
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La mortalidad de los atletas olímpicos alemanes es el doble de la 

normal 
Por LRDC - 

Imagen de archivo de la atleta 

Heide Rosendahl, sospechosa de dopaje en Munich'72 

Un estudio llevado a cabo por el economista deportivo de Köblenz Lutz Thieme demuestra 

que la mortalidad entre los atletas olímpicos alemanes es el doble que la de la población 

general. Efectos del dopaje en el país germano. El resultado arroja la terrible conclusión que el 

deportista de élite y del más alto nivel competitivo tiene el doble de posibilidades de morirse 

antes que cualquier otro ciudadano de a pie. 

Algo que, según cuenta el portal ‘taz.de’ en un extenso artículo, se sospechaba y que ‘explotó’ 

con el fallecimiento de la tres veces campeona olímpica Florence Griffith-Joyner a los 38 

años asfixiada mientras dormía. Griffith-Joyner corrió los 100 metros en 10.49 y los 200 metros 

en 21.34 segundos. Con 31 récords del mundo, el dopaje dejó el cuerpo de la estadounidense 

prácticamente deformado. 

El dopaje y el cuerpo al límite 

Los atletas de máximo nivel (olímpicos) llevan su cuerpo al límite. Para llegar al ‘Olimpo’ 

realizan sesiones de entrenamiento durísimas y tienen unos planes que muy pocos podrían 

soportar. Entre sus 20 y sus 30 se exprimen y eso suelen pagarlo también en su vida 

posterior. Las lesiones acompañan la trayectoria de los atletas y ese desgaste de tendones y 

articulaciones suele pagarse años más adelante. 

Algunos se jubilan con un riñón de ibuprofeno, otros con un hígado anabólico, otros con una 

cirugía cuádruple de rodilla con ligamento cruzado. Pocos ‘sobreviven’ a su carrera sin 

molestias ni sin arrastrar dolencias o lesiones. El problema es que muchas veces los que han 

abusado del dopaje como Lance Armstrong parece que siguen estando en forma años 

después, pero solo de apariencia.  

Un estudio revelador 

https://www.sport.es/labolsadelcorredor/author/lrdc/
https://taz.de/Gesundheitsrisiko-Leistungssport/!5684022/
https://www.sport.es/labolsadelcorredor/wp-content/uploads/2020/06/dopp.jpg


  
 

 

Según Thieme, los olímpicos son especialmente los más afectados. No tienen la certeza de si 

alguna vez van a aprovechar su pensión, al menos eso es lo que se desprende del estudio 

realizado por el ex nadador del equipo SC Turbine Erfurt, que analizó los datos de los Juegos 

Olímpicos de 1956 a 2016 y observó la tasa de mortalidad de 6.066 participantes olímpicos 

alemanes (1.959 mujeres y 4.107 hombres). El resultado: Los participantes olímpicos de la 

antigua República Federal entre las edades de 35 y 64 años tienen casi el doble de 

probabilidades de morir que la población general de la misma edad de promedio. 400 atletas, 

incluidos 138 medallistas (1/3 del total), ya habían muerto el 1 de julio de 2019. 

https://www.sport.es/labolsadelcorredor/mortalidad-atletas-olimpicos-alemanes-doble-

normal/ 

https://www.sport.es/labolsadelcorredor/mortalidad-atletas-olimpicos-alemanes-doble-normal/
https://www.sport.es/labolsadelcorredor/mortalidad-atletas-olimpicos-alemanes-doble-normal/

